20/03/2025 Pág. 10

La Razón



LA SECRETARIA de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, ayer, en conferencia de prensa.

No descartan dar seguridad a aspirantes

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

EL GOBIERNO federal no descartó dar seguridad a los candidatos en la elección judicial, aunque hasta el momento no ha encontrado focos rojos que amenacen esta contienda.

En la conferencia mañanera de este martes, la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, indicó que ya han tenido reuniones con el Instituto Nacional Electoral (INE), como las que se han entablado en otros procesos, para analizar la protección en los casos que ésta sea necesaria.

"Sí, efectivamente, hemos estado sentados ya con la directiva del Instituto Nacional Electoral para hacer —como en otros procesos— el cuidado en aquellos casos que se solicite. Todavía no se tiene específicamente cómo va a ser, pero el INE sabe —como en otras ocasiones—que puede contar siempre con el apoyo

del Gabinete de Seguridad", declaró la funcionaria.

Especificó que en este punto, quien conduce la estrategia es el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, mientras que a la dependencia a su cargo le toca fungir como el canal de comunicación entre dicha entidad y otros organismos.

Aunque señaló que aún falta tiempo, ya se analizan las necesidades para brindar el apoyo que se requiera, pues además, así lo instruyó la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

"Entonces, estamos en eso. Es el secretario Omar García Harfuch quien lleva la mano; a nosotros nos toca, digamos,

la parte del enlace con este y otros organismos autónomos, pero estamos pendientes. Faltan todavía días, y veremos qué es lo necesario, todo lo necesario, así hemos recibido la instrucción de la Presidenta de apoyar en lo que a nosotros concierne", dijo.

Consultada sobre si a la fecha han identificado zonas de riesgo, lo descartó y únicamente mencionó que hay zonas en donde las comunidades no permiten la colocación de casillas, debido a que su sistema es por usos y costumbres.

"No (hay focos rojos), de ninguna manera, pero seguimos revisando. Vemos en algunos sitios que a veces la propia población no permite la colocación porque son por usos y costumbres, pero eso lo tendrá que definir el INE, nosotros estamos en el apoyo", concluyó.

La secretaria de Gobernación informó que para la elección del próximo 1 de junio, en la que estarán en juego 881 cargos

del Poder Judicial, 19 estados elegirán a jueces locales, se instalarán 84 mil 202 casillas y la lista nominal está integrada por 100 millones 408 mil 569 ciudadanas y ciudadanos.

881

Cargos se elegirán el próximo 1 de junio en la elección federal